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经过武汉市新洲区市场监管局邾
城市场监管所的积极调解，家中老人购
买的保健食品终于得以退货，4598 元
购货款也全额退还。6月3日，市民朱
先生携带一面绣着“办事认真效率高，
服务热情素质好”的锦旗，向邾城市场
监管所表达谢意。

5月18日，邾城市场监管所接到市民
朱先生的投诉，称其父母在一家店铺购买
了大量的保健食品，花费了4598元。食
用后，老人发现效果并不明显，花了这么
多钱却没有解决自己的老毛病，老人质疑
商家虚假宣传，提出退货却遭商家拒绝。

执法人员胡宇、汪鑫文立即找到朱先
生父母了解事情的来龙去脉，两人以拉家
常方式耐心沟通，最终引导老人说出涉事
店铺信息。5月20日，执法人员到现场核

查，涉事商家证照齐全，否认虚假宣传行
为，但销售人员存在未考虑实际需要数
量、将大量保健食品推荐给老人等问题。

执法人员以“保健食品不能替代药
品、老年消费者更需特殊关怀”为切入
点组织调解，通过多次努力，该店最终
同意全额退款。调解后，执法人员要求
商家“面向老人销售要诚实守信，严禁
大批量推销”，同时提醒老人“保健食品
不是药品，不能代替药物治疗疾病，购
买前应慎重选择、理性消费”。

邾城市场监管所相关负责人表示，
这场调解不仅化解了纠纷，更成为一堂
生动的消费普法警示课。今后该所将
持续严格监管保健食品、养老服务等领
域的消费行为，筑牢民生权益防护网。

（李爱华 范刘优）

为企业提供“量身定制”服务

横店市场监管所全链条护航产业提质增效
“当我们需要帮助时，横店市场监管所工作人员第一

时间就会前来给予指导和支持。”这是近日武汉市市场监
管局第五场市场监管所开放日活动中，黄陂区横店工业
园区多名企业相关负责人说得最多的一句话。

作为黄陂建设国家级临空经济示范区核心区和产业
发展集聚区，横店街道累计注册企业数千家。横店市场
监管所针对不同企业需求提供“量身定制”服务，赢得了
园区企业高度认可。

精准帮扶，推动汉派服装“走出去”

早在2016年，横店市场监管所紧紧围绕园区服装企业
发展需求，在横店顺昌科技产业园内设立质量服务站，以“检
测—培训—信息”三位一体的服务体系为核心，持续优化产
业生态，助力企业突破发展瓶颈，为汉派服装品牌走向国际
市场提供坚实支撑。质量服务站站长张双峰介绍，服务站搭
建了动态更新的产业信息平台，帮助企业及时把握市场机
遇。每季度组织行业专家开展专题培训，指导企业保护

商业秘密，为企业加强品牌建设提供了有力支持。
监管有力度，服务有温度，该所已成为企业心中的

“放心站所”“暖心堡垒”。

培育“精品”，赋能企业品质+品牌建设

在武汉爱帝针织实业有限公司，一件荣获国家科技
进步奖一等奖的“黑科技”家居服吸引了众人的眼球。

自全省开展“湖北精品”培育和认定以来，横店市场监
管所结合产业链质量提升行动，积极组织开展质量提升培
训活动。通过邀请专家授课、组织企业交流等方式，支持企
业开展技术创新和产品研发，通过提供政策咨询、资金扶持
等服务，帮助企业突破技术瓶颈，实现技术创新和产业升
级。“武汉爱帝针织实业有限公司”“武汉惠强新能源材料科
技有限公司”等企业成功入选首届“湖北精品”“武汉精品”。

专利融资，助力企业“知产”变“资产”

在武汉惠强新能源材料科技有限公司，参观人员

共同见证了企业知识产权保护带来的红利。
据介绍，横店市场监管所为企业开通知识产权

直通车帮扶，加大知识产权“面对面”服务力度，指导
企业完成多项专利产品的备案，帮助企业利用专利权
作为抵押，获得银行贷款，不仅为其研发新产品提供
了资金支持，更是极大地增强了企业的市场竞争力。

2025年，该所联系银行积极推进知识产权质押
融资“入园惠企”行动，对辖区内3家企业授信共1亿
元。

走进横店市场监管所，荣誉墙上“群众满意示范
站所”“先进基层党组织”“先进单位”等40余块熠熠
生辉的奖牌格外引人注目，令前来参加市场监管所
开放日活动的网红大V、市民代表纷纷竖起大拇指，
对该所的工作成果给予高度肯定。未来，横店市场
监管所将继续秉持服务企业的宗旨，不断创新服务
方式，提升服务水平，为临空经济示范区的高质量发
展贡献更大的力量。 （刘梓忆 刘静 唐煜）

保健食品不能替代药品

新洲市场监管人员成功调解
一起保健食品消费纠纷
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从开始学习到拿到证书，我
只花了两小时。

5月底的一天，我和先生闲聊时，话题
不知不觉转到了无人机上。他问我：“听说
武汉实施无人机安全管理新规定了，是不
是得持证飞行了？”

我用手机查询，5月29日起实施的《武
汉市民用无人驾驶航空器安全管理暂行办
法》映入眼帘。该《办法》规定所有无人机
必须实名登记，否则可能会罚款。不过，无
人机在适飞空域（真高120米以下）飞行，
登记后无需提交飞行活动申请。

“要是想飞得更远呢？”先生追问。我
接着查询信息，发现无人机在非适飞空域
飞行，操控员得通过中国民用航空局的在
线培训和考试，拿到安全操控理论培训合
格证明。于是，我自告奋勇地说：“这有什
么难的，我去考一个！”

令我惊喜的是，民用无人驾驶航空器
综合管理平台（UOM平台）已经开放了免
费考试申请。由中国民用航空局颁发的
UOM证书是操控轻型/微型无人机（空机
重量≤4公斤）在管制空域或适飞空域外飞
行的“通行证”。了解清楚这些信息，我瞬
间来了精神，说干就干。

过程比想象中简单。我先在平台注册
账号，完成实名认证。接着，我看了教学视
频《法规部分》和《多旋翼部分》，包括专业
知识、行为规范、法律责任、飞行操作注意
事项等。有的专业术语比较复杂，我反复
琢磨才记住并理解。

学完后，我立刻参加在线考试。共有
50道选择题，需要在30分钟内完成，得到
80分为及格。考题涉及合规操作、安全操
作等内容，我运用教学视频里的知识点逐
一答题。当看到成绩为92分时，我兴奋得
不得了。电子证书很快生成，让我的成就
感爆棚。

我只花了两小时就“走”完了整个过
程。另外，我还完成了实名登记，并到派出
所备案，十分顺利。

拿到证书后，我迫不及待地来到青山
江滩，小心翼翼地操控无人机，让它稳稳地
升空。屏幕中，长江的波光、远处的大桥、夕阳的余晖等
构成一幅绝美的画面。我忍不住发出惊叹：“这个视角简
直太绝了！”

未来，我期待带着无人机去发现武汉更多美丽的风景。
——大武汉客户端网友@胡涂涂

延伸阅读

无人机安全操控理论培训合格证（全称《轻型民用
无人驾驶航空器安全操控理论培训合格证明》）是由
中国民用航空局颁发的官方证明，是合法操控轻型无
人机在管制空域飞行的必备资质。申请人通过登录
民用无人驾驶航空器综合管理平台参加线上考试合
格后，即取得电子证书。如需在管制空域操控轻型民
用无人驾驶航空器，应当先考取无人机安全操控理论
培训合格证；如在适飞空域操控轻型民用无人驾驶航
空器，则不需要这种合格证。

当得知自己与小朋友在解放公园拍摄的生日照片被
选入摄影艺术展后，小女孩在父亲的陪伴下前去参观。
看到当时自己开心的样子，她还有点不好意思。

——大武汉客户端网友@189***206 摄

摄影展上看自己

粉荷绽放，豆娘轻盈落上头，像大自然悄悄递来的惊
喜。时光慢些吧，愿我们都能接住生活中这样的温柔瞬
间，把平凡日子过成诗！

——大武汉客户端网友@李玉汉

（整理：戴容）

莲间豆娘立粉荷

长江日报讯（记者张衡 通讯员肖晓慧）因
为居民自编的一份“加装电梯公约”，硚口区荣
华街道幸乐社区8个月来已经迎来了30多个

“取经团”。
幸乐社区幸乐村 10 号是建于 20 世纪 90

年代的一栋9层居民楼，住有居民125户，其中
逾三成是高龄、空巢老人。加装电梯前，这栋
楼空置率超过四成，居民要求加装电梯的呼声
很高。

项目牵头人、居民黄利钢近日向长江日报
记者介绍，在街道和社区组织下，去年5月，居
民代表成立“加装电梯帮帮团”，成员包括社区
党员、居民、律师以及财务人员。之后，通过居
民推选，每个楼层代表产生，楼层代表负责收
集居民意见。当月，两部电梯同时开工。

“两部电梯及周围基础设施改造总费用
120 万元，顶楼 9 楼分摊 20800 元，8 楼分摊
19800元……实行阶梯交费，逐层递减。给予
1楼、2楼每户业主2000元‘期权’补贴。”黄利
钢说，“期权”补贴不是直接发放现金，如后期
涉及政府补贴、拆迁补偿或电梯广告收益时，
低楼层业主可按此比例获得相应补偿。

去年8月，经过边公示边修改，“加装电梯
公约”正式出台。

“加装电梯公约”共有10页纸，涉及电梯

保障运行、已交纳分摊款和未交纳分摊款业
主的使用规则、文明乘坐电梯等 8 大项 29 条
细则。

“加装电梯公约”规定：电梯涉及各类款
项均由公共账户收支，公共账户由自管会管
理并定期公布详细账目；未交纳分摊款的业
主可选择购买月卡、年卡正常使用电梯；月卡
收费350元，年卡收费4000元；80岁以上老人
按各楼层核定价格的八折收取年费；未成年
人无需交纳电费；业主装修时，请告知施工人
员需使用步行楼梯搬运材料，禁止使用电梯
运载……

2 楼居民杨振华之前在楼栋前的一个棚
子里经营小卖部。修电梯井时，这个小卖部被
拆除了。电梯装好后，她搬进了监控室，一边
受居民委托监控电梯运行，一边继续经营副
食。“方方面面都为我考虑了，我没理由不支持
加装电梯。”

楼栋居民周俊强、祝明慧去年在楼栋居民
共同资助下考取特种作业操作证，志愿担任电
梯维护员。

去年10月，该楼栋加装的两部电梯成功
运行。

幸乐社区党委书记周云梅介绍，电梯装好
后，幸乐村10号居民基本搬回来了，正在装修

的居民有七八家。“8个月来，有30多拨人来我
们社区取经，有的社区还打来电话让我们提供

‘公约’电子版。”

前不久，“加装电梯帮帮团”还帮助相邻社
区楼栋的6个单元“零纠纷”加装电梯，并协助
制定了“加装电梯公约”。

细化费用分成

“加装电梯公约”迎来30多个“取经团”

干部素质提升年

奋进支点建设
做人民满意的公务员

■长江日报记者梁爽

6月11日上午，市工商联办公楼内，经济
联络部部长官倩正在筹备新一期“联企创投
汇·周三会”。去企业走访，与政府部门协调，和
投资机构沟通……这些都是官倩工作的常态。

今年40岁的官倩说话轻声细语，却极具
条理、逻辑清晰。她所在的经济联络部工作
职能是联系、服务民营企业。同事们都说，善
于“牵线搭桥”的官倩是服务民营经济发展的

“企业红娘”。
“我们的工作就是‘搭建桥梁’，一头连着

企业，一头系着政策资源。只有精准把握双
方需求，才能让双方‘联姻’，让政策更好地落
地，让资源更好地整合，让企业发展更有底
气。”官倩对长江日报记者说。

深耕“金桥计划”，激活创新动能

“去年4月，我们公司参加了中小微企业
供需对接‘赶集会’，收获满满。”武汉火影数
字科技有限公司（以下简称火影数字公司）副
总经理彭翩告诉记者。

火影数字公司是武汉本土的专业数字视
觉内容服务商。在2024年4月的活动中，该
公司进行了项目路演，并提出了困难和需
求。“现场就有政府部门给我们提出了指导性
建议，并帮我们打造了校企合作平台，引来意
向订单。”彭翩说。

除了火影数字公司，还有其他企业在活

动中受益。“活动链接了一些外部企业和应用
场景需求，清博智能、骄阳视觉创意等多家公
司目前合计达成了价值5000 余万元的合作
意向。”这些企业入驻的武汉中心书城5.5数
字文创港项目负责人冉书君介绍。

这场中小微企业供需对接“赶集会”就是
官倩和同事们日常推进“金桥计划”，为武汉
民营经济创新发展牵线搭桥的缩影。

“‘金桥计划’的‘金桥’就是‘搭桥’，为民
营企业搭建与孵化器、创投机构、科研院所、
大型骨干企业及政府部门之间的对接桥梁。”
抱着这样的想法，官倩和同事们一起积极搭
建企业与资源对接的平台。

围绕我市重点发展的人工智能、新能源
和智能网联汽车等战略性新兴领域，官倩和
同事们持续组织了36期“联企创投汇·周三
会”、7场创新项目路演，为670家科技型中小
微企业提供金融、技术、市场对接服务。

“因为我们文创港园区具有联企孵化器
的功能，官倩还积极帮我们引荐企业。”冉书
君介绍，去年，武汉市高新技术产业协会寻找
新的办公地点时，在官倩的推荐下，园区与协
会一拍即合。去年7月，协会顺利搬入文创
港园区。

推动“楚商回乡”，服务发展大局

“招商引资、招才引智是城市发展的重要
引擎。我们必须主动出击，为武汉汇聚更多
优质资源。”官倩说。

今年4月，官倩跟随市工商联专班赴京
津冀开展楚商回乡暨“双优引荐”活动，拜访
当地湖北、武汉商会和湖北企业家，走访优秀
民营企业。

在北京召开的“楚商之家”揭牌仪式暨政
企交流座谈会活动现场，市投资促进局相关
负责人重点推介了武汉的发展机遇。在场的
企业家纷纷表示，武汉“大有可为”，希望能进
行更多维度、更深层次合作。

“活动有力度、有效果，还促成了知名教
育企业与某中心城区就落地武汉项目的对接
洽谈，这让我感到既欣慰又自豪。”官倩说。

官倩所在部室同时负责武汉统一战线
“双优引荐”领导小组办公室日常工作。去年
以来，她和工作专班积极“走出去”招商，奔赴
11个城市，主动对接优质项目和资源；热情

“请进来”，接待各地考察团5批次，向外界展

示武汉良好的营商环境。通过不懈努力，共
收集项目信息127条，签约项目70个，签约金
额高达505亿元。

官倩还深入走访韩国、德国的3家境外
驻汉机构，与境外驻汉机构建立常态化联系
机制，为企业搭建起通往国际市场的桥梁。

“在全球化浪潮下，武汉企业应该有更广阔的
舞台，我们要帮助他们在国际市场上展现中
国企业的风采。”官倩对此充满信心。

官倩表示，市工商联经济联络部将助力
本土企业提升竞争力，走向更广阔的国际市
场，还将吸引更多优质企业落户武汉，为武汉
打造国内国际双循环的重要枢纽贡献力量。

当好服务民营经济发展的“企业红娘”
——记市工商联经济联络部部长官倩

官倩（左）到一家企业走访。

项目牵头人、居民黄利钢带记者体验加装的电梯。 长江日报记者张衡 摄

长江日报讯（记者王恺凝 通讯员常宇 邓
国欢 彭继承）“不愧为英雄的城市、英雄的人
民！”6月11日是中国器官捐献日，华中科技大
学同济医学院附属同济医院举办“生命接力
爱如星火”活动。现场共有700余名市民完成
器官捐献志愿登记，其中“90后”“00后”所占
比例为70.3%，青年群体成为推动器官捐献事
业发展的“主力军”。

“我每次讲出自己的经历都会痛彻心扉，
但还是要去做。只有更多捐献志愿者站出来，
才会有更多的人获得生的希望。”两度捐出孩
子遗体和器官的康女士应邀上台所作的分享，
让参加此次活动的人无不为之动容。

康女士的第一个女儿睿睿患有先天性胆
道闭锁。康女士割肝救女，睿睿却因术后出现
严重排异反应而不幸离世。由于当时错过了
器官捐献的最佳时机，她最终决定将睿睿的遗

体捐献给医院，用于科学研究。
康女士的第二个女儿佳佳不幸患上弥漫

性脑胶质瘤，被发现时瘤体基本覆盖了脑干，
失去治疗意义。

“我不是狠心，捐出孩子的器官是想让她
以另一种方式延续生命。”2021年4月13日，4
岁半的佳佳被诊断为脑死亡，康女士强忍悲痛
签订了器官捐献协议书，捐出了孩子的一肝、
两肾、一对眼角膜，先后挽救了一名肝衰竭患
儿和两名肾衰竭患儿的生命，并让两名患者重

见光明。
除了器官捐献志愿者的家属，很多器官移

植受者也参加了同济医院此次活动。尤女士现
场分享了自身经历。2008年，她接受了肝移植
手术。现在，她也成为一名器官捐献志愿者。

据了解，在现场参加活动的器官移植受者
中，半数已登记成为器官捐献志愿者。他们希
望通过实际行动表达感恩之情，并呼吁更多的
人关注、支持器官捐献和移植事业。

同济医院常务副院长廖家智介绍，2024

年，我国有很多终末期器官功能衰竭患者因器
官短缺而失去生的希望。推进器官捐献事业，
既需要技术的突破，又需要加强宣传，进一步
提高公众对器官捐献的认知度和接受度。

“作为中国器官移植的发源地和器官捐献
事业的摇篮，同济医院已完成器官捐献 1700
多例。”同济医院器官移植研究所副所长张伟
杰透露，该院器官移植手术数量位居全国前
列，肝、肾移植患者术后5年的生存率达到国
际一流水平。

700余市民集体登记志愿捐献器官
青年占七成


